

Communiantes et Communiant



POUR tout le monde, la première communion est une fête charmante. Les regards se posent, souriants, sur les blanches théories de fillettes, qui, durant plusieurs semaines, traversent les rues bruyantes des cités, les rues paisibles des villages. Je pourrais, au lieu de semaines, parler de mois, car l'époque de cette fête est très variable. Dans certaines localités, on la célèbre alors que l'hiver s'achève à peine. Il arrive que la neige des mousselines se mêle à la neige qui tombe, comme des flocons de duvet de cygne, dans les plis des voiles. Ailleurs, c'est par les jours ensoleillés de mai et de juin. A Montréal, les premières communions ont lieu durant tout le mois de mai.

C'est non seulement une jolie fête, mais une fête importante. Elle marque, surtout pour les petites filles, la fin de l'enfance et le commencement de l'adolescence. Sans cesse, cette phrase revient sur les lèvres des mamans: "Tu dois être raisonnable, à présent que tu es une grande fille."

Les chères petites semblent, pour la plupart, avoir conscience du sérieux que prend

tance. Il vaut mieux s'abstenir de donner des objets devant servir à la toilette du matin, tels que brassard ou insigne pour les garçonnets, aumônière, ceinture, chapellet ou missel. La maman pourvoit à ces choses elle-même.

Il y a une infinité de jolies fantaisies que l'on peut offrir: crucifix, statuettes, médaillons, porte-bonheurs. Nos illustrations donnent une idée de ce qui se vend en ces genres. Il y a des émaux qui sont de pures merveilles, et qui coûtent fort cher; puis il y a, pour les gens moins fortunés, de toute jolies médailles dont les prix sont fort abordables. Les livres de piété les plus offerts sont l'imitation de Jésus-Christ, l'imitation de la sainte Vierge, l'introduction de la vie dévote, les Paillettes d'or, la Journée du Chrétien, la Vie des Saints, le Combat spirituel, etc. Les autres cadeaux de piété sont: les dizaines en médailles ou en perles, les médailles, les croix, les tableaux de piété, les sujets pieux en bronze, les plaquettes d'argent ou d'émail, que l'on met sur un cheval de velours et qui se posent sur la cheminée ou sur une étagère dans la chambre de l'enfant.

Dans la série des bijoux plus profanes, voici les broches dont la plus nouvelle fantaisie, cette année, est le petit cercle d'or creux avec, au milieu, les initiales de l'enfant, en poussière de diamants. Sur le couvercle de l'écrin et derrière la broche, est gravée la date du jour. Un bracelet, une bague, une chaînette peuvent aussi s'offrir à une fillette. On ne leur offre guère d'autres pierres que les perles, les turquoises, le corail rose. A citer encore, la montre en or ou en argent avec initiales, la chaîne sautoir, la bourse en cuir ou en argent, une boucle de ceinture, un nécessaire de bureau, une boîte à ouvrage, etc.

L'usage des cadeaux de première communion devient, en certains lieux, obligatoire, abusif même. Au lieu de se borner, comme on le faisait il y a quelques années, à un échange de souvenirs sans valeur, on s'astreint à l'offre d'une série de cadeaux se surpassant les uns les autres en luxe et en nouveauté.

L'étalage des souvenirs offerts à la fillette ou au jeune garçon est presque aussi luxueux, aussi important que l'exposition des objets de prix offerts à la jeune mariée. On les dispose de même pour le jour de la réception de la première communion, sur les meubles des salons, dans les vitrines, sur le piano, sur la cheminée, sur des tables voilées spécialement à cet usage. Beaucoup d'amis ajoutent à leurs cadeaux l'envoi de fleurs, au matin du jour de la cérémonie. Ce bouquet blanc de fleurs uniformes peut être fait de roses blanches, de lilas blancs, de muguet, de jacinthe, etc. Les muguet s'envoient en panier, les roses en bouquets, les lilas en gerbes.

Les amis, les simples connaissances, les jeunes amies du catéchisme, toutes les personnes reçues et invitées chez la mère de l'enfant lui doivent un cadeau. C'est une manière plus ou moins commode pour eux de se libérer d'une invitation qu'ils ne peuvent rendre.

Les domestiques peuvent aussi donner un souvenir à l'enfant; le plus souvent, ce cadeau consiste en une image, en photographies pieuses, une médaille; il serait déplacé pour eux de donner un objet de valeur, que la maîtresse de maison se croirait obligée de rembourser d'une manière ou d'une autre.

La liste des cadeaux peut s'allonger à l'infini. Les parents proches, les parrains, marraines, peuvent offrir de l'argent. C'est souvent ce qui fait le plus grand plaisir à l'enfant, un peu blasé de toutes les choses reçues, en trop grand nombre, parfois.

Pour quelques enfants, trop nombreux, hélas! le mot de première communion semble un peu être synonyme de cadeaux et de gâteries.

La faute n'en est-elle pas un peu aux parents, s'intéressant trop vivement aux ca-

deaux que peuvent recevoir leurs fils ou leurs filles, les sollicitant indirectement, les palpant, les comparant, y attachant une importance si grande que l'enfant, imitateur inconscient, classe désormais les amis suivant la valeur de leurs cadeaux.

Hélas! il est bien des enfants pauvres qui feront aussi leur première communion et à qui nul cadeau ne viendra rappeler ce beau jour. Fasse le ciel qu'une plus grande joie intérieure les inonde, et que nul regret profane ne se mêle à leur joie.

N'est-il pas bien regrettable que, dans ce jour où l'égalité devrait être parfaite, puisque le Maître divin descend pour tous, pauvres comme riches, et qu'il a aimé les derniers plus encore que les premiers, n'est-il pas bien regrettable de voir combien les uns sont comblés, gâtés, tandis que les autres, placés tout à côté, sont exposés à ressentir de l'envie, à faire d'amères comparaisons, et à songer à des choses dont leur jeune âge et leur ignorance de la vie ne leur permet pas de comprendre le pourquoi.

Dans la plupart de nos pensionnats, les bonnes religieuses ne permettent pas à leurs élèves communiantes de prendre leur congé au dehors, ce jour-là. A toutes, elles font servir un goûter, et c'est ensemble que les petites s'amuse toute la journée. Les parents peuvent voir leur fillette au parloir, mais ils ne peuvent l'emmener. C'est sage: les plus pauvres d'entre ces petites élèves sont sur un pied égal. Leurs toilettes sont uniformes, les caresses et les gâteries qu'on leur prodigue au couvent sont les mêmes pour toutes, et nul autre cadeau et nul autre cadeau que ceux des petites compagnes ou des religieuses ne sont reçues au pensionnat. Ainsi, il n'y a pas de convoitises éveillées, pas de larmes de regret versées peut-être, le soir, dans le creux des petits oreillers blancs.

Le congé de première communion a donné une quinzaine de jours plus tard, et chacune le passe dans sa famille. Là, les cadeaux peuvent être exhibés et montrés à l'enfant, qui n'en peut plus être distraite. Dans les familles où ils sont moins nombreux et moins beaux, ils sont remplacés par une affection peut-être plus attentive et plus tendre, les parents n'étant distraits ni par les devoirs mondains ni par les soins de toilette, ni par aucune autre préoccupation futile. Qui sait si la petite fille pauvre n'est pas la plus heureuse?

La confirmation a lieu généralement le jour même de la première communion, excepté dans quelques paroisses de la campagne.

Il va sans dire que le parrain et la marraine de confirmation ne doivent pas un cadeau à chacun de leurs nombreux filleuls; cette attention n'est due qu'aux enfants qu'ils connaissent ou dont ils sont liés avec les parents.

Les objets que représentent nos gravures sont de toute beauté et de prix très abordables. Ils ont été photographiés spécialement pour l'Album Universel, chez Granger Frères.

Les petits communiantes doivent, accompagnés de leurs mamans, faire une visite, dans les quinze jours suivant la cérémonie, aux personnes qui leur ont offert un souvenir.

Pour cette visite, les fillettes porteront la robe blanche, mais pas le voile, et les petits garçons, l'habit du grand jour, sans insigne ni brassard. Ces choses gracieuses auront été précieusement serrées dans le coffret aux souvenirs chers, et elles rappelleront plus tard, au milieu des contre-temps et des vicissitudes de la vie, l'époque très douce des élans mystiques et de la bienheureuse purté de l'âme.



Dizaine-porte-bonheur en argent. Ecrin en maroquin doublé de velours.



Image de la Vierge, en émail sur fond de velours. Ecrin de maroquin.

leur vie. On voit poindre, en elles, la future femme; elles ont une part plus active dans les travaux de leurs mamans, une part plus intime dans sa confiance: elles deviennent la petite amie; on leur parle sérieusement, gravement.

La première communion est la première des fêtes blanches qui attendent la jeune fille. Il n'en est, du reste, que deux, et un grand nombre ne célèbrent jamais la seconde, qui est le mariage. Et combien la première est plus joyeuse, étant exempte des préoccupations qui sont le corollaire inévitable du jour de l'hyménée; alors que la vie s'oriente, à l'insu de tous, pour le bonheur ou le malheur.

Pour perpétuer le souvenir de cette fête charmante de la première communion, les parents, les amis des communiantes leur offrent divers cadeaux, qu'il s'agit de choisir jolis et appropriés. Il est mieux d'offrir ces cadeaux le jour même de la communion, après la cérémonie, afin que les petits, pendant les jours de retraite qui précèdent la grande action, ne soient distraits par aucune préoccupation futile. Car il importe de veiller à ce que les petites âmes soient lilliales ainsi que la mousseline des voiles, que le satin des brassards.

Notre mission ici n'est pas de parler de la parure des âmes, où Dieu doit venir pour la première fois, mais loin de nous, pourtant, la pensée de conseiller quoi que ce soit pouvant apporter une ombre à la clar-



Coupe-papier et cachet; manche, motif pieux en vieil argent. Ecrin de maroquin blanc.

té des petites âmes. On attendra donc au jour de la première communion pour offrir à ses petits amis les souvenirs que notre affection leur destine; le plaisir qu'ils en retireront sera aussi grand, et ils en jouiront sans remords.

Le choix est extrêmement varié des cadeaux que l'on peut offrir en cette circon-

CARDEZ VOTRE ARGENT



Plutôt que de le jeter par les fenêtres en achetant pour le teint des poudres et lotions sans valeur renfermant souvent des ingrédients nuisibles et des poisons. Si votre visage est enlaidi par des boutons, ou si la peau est rougeâtre, rugueuse, grasse, j'ai une recette qui vous la guérira sûrement et sans danger. Vous pouvez préparer le mélange pour dix sous. La préparation resserme la peau, et en fermant les pores en chasse toutes les impuretés, empêche les rides et laisse la peau saine et en bon état.

Pour le prix, voir ci-dessous.
CHEVEUX GRIS.

Si vous avez les cheveux blancs ou si vous grisonnez, et si vous voulez leur rendre leur nuance primitive, j'ai une formule pour cela. C'est sans danger aucun, pour les cheveux, le cuir chevelu et la santé en général; ne contient pas de soufre, plomb, nitrate d'argent, couperose, ni poison d'aucune sorte. Ne s'enlève pas au toucher, ne colle, ni salit, ni poisse les cheveux, ne tache pas le cuir chevelu; fait pousser les cheveux, leur donne une apparence souple et lisse. Pour quelques sous vous pouvez en faire assez.

Pour le prix, voir ci-dessous.
BLANCHEUR DU TEINT.

Je peux vous envoyer la formule pour blanchir le teint; préparez d'avance, elle se vend \$2.00 chez le pharmacien. J'en ai fait usage et je puis vous garantir que cette préparation enlève les tâches de rousseur, dissipe le hâle ou les rougeurs de la peau. Vous la préparez pour le dixième du prix que coûtent les lotions vendues pour le teint.

Pour le prix, voir ci-dessous.
POUR FAIRE POUSSER LES CHEVEUX.

C'est tout ce qu'il y a de plus simple. Je les fais pousser sur le cuir chevelu, en arrêtant la chute, prévient les pellicules, tend à faire friser ou à boucler les cheveux, empêche la calvitie et fait pousser les cheveux à profusion. Parfaitement pur et sans danger. Peut-être préparé pour quelques sous seulement.

Pour le prix, voir ci-dessous.
TRANSPIRATION EXCESSIVE.

Des pieds et des aisselles; guérison certaine sans clore l'orifice des pores et sans nuire au corps. Les dames qui transpirent beaucoup des aisselles seront guéries d'une façon permanente. Soulagement immédiat pour les pieds tendres et sensibles. Plus de mauvaise odeur causée par la sueur. Peut se préparer pour quelques sous seulement.

Pour le prix, voir ci-dessous.
RIDES PRÉCOCES.

J'ai une préparation infallible pour faire disparaître les rides. Applications faciles, sans danger et bon marché. Elle comble les parties creuses en nourrissant la peau qui redevient unie, souple et blanche. Guérit les gerçures des mains et des lèvres, et la rugosité causée par le froid et les savons impurs. Facile à préparer et à peu de frais.

Pour le prix, voir ci-dessous.
TROUVAILLE.

Lotion pour le visage; fera disparaître l'apparence grasse et luisante de la peau, la rendant souple et blanche en cinq minutes; en huit jours enlève tous les boutons, dissipe le hâle, blanchit la peau sans irriter; sans danger aucun; ne contient pas de poisons. Pour cinq sous vous en ferez assez pour durer six mois.

Pour le prix, voir ci-dessous.
POILS FOLLETS.

Au visage, cou, bras et autres parties du corps; les détruit vite et les enlève sans douleur, sans décoloration et aucun dommage à la peau. Agit d'une manière efficace en moins de trois minutes. Sans danger et absolument certain.

Prix et Autres Renseignements.

Les Recettes seront envoyées sous enveloppe ordinaire cachetée. Prix: 50 cents pour deux; 75 cents pour quatre; \$1.00 pour toutes. Il faut que le prix en argent mandat ou timbres accompagne la lettre. Ces Recettes sont simples, sans danger et font tout ce qu'elles promettent. Nous avons des centaines de témoignages à l'appui de leur efficacité. Les pharmaciens vendent les ingrédients de mes recettes et vous n'êtes pas obligé de m'écrire pour les avoir. Ecrivez à

MADAME LAJEUNESSE, Dermatologiste, TORONTO, ONT. - CANADA.

LE ROBUR

Janvier 1905. M. BEAUPRÉ. Il y a trois ans j'étais un homme fini, mais quelques flacons de votre incomparable ROBUR m'ont rendu la force et la santé malgré mon âge avancé, et je suis depuis ce temps aussi bien et aussi vigoureux que j'ai jamais été. Quatre médecins m'avaient traité en vain pendant une couple d'années, et sans autre résultat que de me dire qu'il n'y avait plus rien à faire pour moi, et que ma seule ressource était de m'en aller à l'hôpital. Je n'aurais jamais cru qu'un seul remède pût amener un effet aussi prompt et aussi durable que ce ROBUR, auquel je dois la vie, dans mon entière conviction. PIERRE COLLIN, 157 Désery. Le ROBUR est préparé à la PHARMACIE C. BEAUPRÉ, 73 DESERY, HOCHELAGA. En vente partout et par la poste, 50c et \$1.00.

COFFRES-FORTS DE MEILINK
A L'ÉPREUVE DE L'EAU ET DU FEU
DE \$1600 À \$5000

LE FER À CHEVAL NEVERSUP
EST LE MEILLEUR SUR LE MARCHÉ

LUDGER GRAVEL AGENT
TEL. MAR. 964. MONTREAL
"BELL MAIN 641"

Ecrivez pour nos prix et catalogues et mentionnez "l'Album Universel."

POILS FOLLETS ENLEVÉS

"THORENE", le nouveau traitement, enlève les poils follets sûrement, sans danger et sans douleur. Pas d'acides ni autres ingrédients malfaisants. Toute dame ainsi affligée devrait employer le remède souverain, envoyé par la poste, scellé sûrement, \$1.00. Adresse:

The Madam Thora Toilet Co.
Toronto, Canada.

